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Наша жизнь

 ›Путешествие по музейным залам

Финифтяная икона святителя 
Иакова Ростовского

В XIX – начале XX века 
основной продукцией 
ростовских финифтяных 
мастерских были иконы 
самых разных размеров и 
качества исполнения. 

В экспозиции «Музей финифти» 
этому направлению работы мастеров 
местного промысла уделено много 
внимания. В частности, эмальеры 
обеспечивали монастыри Ростова 
иконами почитавшихся в местных 
монастырях святых, такие образки 
пользовались большим спросом у 
паломников. Писали такие иконы 
и на заказ, например – для вклада 
в церковь или монастырь. 

Примером таких икон является 
дробница с изображением святителя 
Иакова Ростовского (на фото).

Местом почитания этого святого 
является один из известнейших 
ростовских монастырей – располо-
женный на юго-западной окраине 
города Спасо-Яковлевский Димит риев. 
Отсюда после посещения обители и 
поклонения мощам святителей Иакова 
и Димитрия паломники уезжали, 
увозя с собой финифтяные образки.

Однако представленная на 
фото дробница происходит не из 
Яковлевского, а из Белогостицкого 
монастыря. Притом она явно не 

была самостоятельной иконой, не 
имеет оправы. 

В экспозиции рядом с ней на-
ходятся такие же, размерами 6-5,8
4,6-4,5 см, пластинки с выполненными 
в сходном стиле изображениями дру-
гих ростовских святых – святителей 
Леонтия, Исаии, Игнатия, Димитрия 
и блаженного Иоанна Власатого. Все 
они поступили в музей в 1929 году 
из Ростовского Белогостицкого 
монастыря. Скорее всего, они были 
написаны на заказ и входили в состав 
наборной иконы, представлявшей 
ростовскую святость. 

Любовь Мельник.

 ›Люди и судьбы

Прогулки по декабрьскому Василькову
Ирина Игоревна Сизова – 
многодетная мама и 
коренная жительница 
Василькова.

Двое сыновей, которым 13 и 7 
лет, и дочка Анна, которой 28 ноября 
исполнилось 2 года, – жители Василь-
кова уже в четвертом поколении. А 
в первом – бабушка и дедушка по 
материнской линии, Ботовы Мария 
Александровна и Николай Дмитриевич.

Бабушка, пока была жива, ра-
ботала почтальоном, часто потом 
рассказывала, какие тяжелые сумки 
приходилось носить на большие 
расстояния. Столько подписных 

изданий выписывали сельские жите-
ли. Дедушка трудился трактористом 
в совхозе.

Мама, Светлана Николаевна 
Панчехина, трудится и по сей день 
заведующей нефтехозяйством, а 
попросту заправщицей. Отец, Игорь 
Борисович, родом из Стрел, работает 
механизатором в АО «Белая Дача». 

Сама же Ирина Игоревна сначала 
училась в Василькове, старшие клас-
сы – в Белогостицкой школе. После 
получила образование фельдшера 
в Ярославском колледже, до выхода 
в декрет трудилась медсестрой в 
Белогостицком детском саду. Муж, 

Павел Александрович, работает на 
Поречском заводе.

– Не скрою, поначалу было желание 
переехать семьёй в город, – говорит 
наша собеседница. – Но потом оста-
лись, купили здесь квартиру. Наш 
дом, в отличие от других, попал под 
программу капитального ремонта, 
и крышу на нем отремонтировали 
еще шесть лет назад, а до этого вода 
протекала аж до второго этажа, мы 
как раз на втором живем. Но жильцы 
верхних этажей других многоэтажек 
мучаются с протечками до сих пор. 
Плохо, что село не газифицирова-
но, природного газа у нас нет, как, 
впрочем, нет и нормальной дороги. 
Это сейчас припорошило снегом ямы 
и ухабы, а до снегопада ездили как 
по стиральной доске.

Надо признать, что пока мы 
добирались до Василькова, прочув-
ствовали все «прелести» дороги. Ямы 
и ухабы на ней покрылись льдом, а 
сама дорога была расчищена от снега, 
но нисколько не посыпана противо-
гололедной смесью. Так что летели 
по чистому льду, как на коньках, 
хорошо хоть практически в гордом 
одиночестве, ни в попутном, ни во 
встречном направлении машин было 
мало. И лишь метельная позёмка 
стелилась по сторонам за окном 
редакционной машины.

Елена Фролова.
Дочка Анна – жительница Василькова в четвертом 
поколении.

 ›Год учителя и наставника

А ноги сами ведут к детскому саду!
Подходит к концу 2023-й 
год, объявленный Годом 
педагога и наставника. 
И нельзя не упомянуть 
на страницах газеты 
человека, педагогический 
стаж которого в этом году 
составил 50 лет!

В 1973 году молоденькую вы-
пускницу Рыбинского педучилища 
Наденьку Козлову направили работать 
в детский сад Татищева Погоста. Это 
её родные места, ведь родилась и 
выросла она в деревне Олебино, 
той, что за селом Халдеево. Школу 
оканчивала уже в Татищеве Погосте. 
Вспоминает, что учебную неделю 
жила в интернате, а на выходные 
за ней на лошади приезжал отец и 
увозил домой.

– Папа, Козлов Александр Сте-
панович, был у меня почтальоном, 
– рассказывает она. – Развозил 
почту зимой на санях, летом – на 
телеге по деревням и селам. Газеты 
и журналы выписывали везде: и у 
нас в Олебине, и в Халдееве, и в 
Безменцеве, и в Поддубном. А я 
ездила домой, можно сказать, «на 
почтовой карете». Мама, Любовь 
Александровна, трудилась в сельском 
хозяйстве, работала в телятнике и 
занималась воспитанием детей. Нас 
у родителей было девять человек, я 
пятая по счету – серединка. Мечтала 
стать медиком, но так сложилось, 
что пошла учиться на дошкольное 
образование. И ничуть не жалею об 
этом. Полвека – солидный стаж, и 

более 40 лет отдано детскому саду 
в Белогостицах. 

В 1977году они с супругом, 
Волковым Юрием Алексеевичем, 
переехали в Белогостицы. Он 
работал лесником, а чуть позже 
перешел в лесную охрану. От лес-
хоза молодые получили квартиру. 
Надежда устроилась в детский сад 
воспитателем, а спустя семь лет 
перешла на должность заведующей.

– Честно признаться, я ни в какую 
не хотела становиться на заведова-
ние, – говорит она, – татищевский 
опыт у меня уже был. – Но наш 
парторг, Сутягин Юрий Михайлович, 
был неу молим: «Не обсуждается! 
Ты член партии, тут не может быть 
никаких возражений! А «не могу, 
не хочу не принимаются!». 

Надежда Александровна согла-
силась и возглавляла детский сад в 
Белогостицах долгих тридцать шесть 
лет. Но выйдя на заслуженный отдых, 
поняла, что не может усидеть дома.

– Выхожу из квартиры, – рас-
сказывает наша собеседница, – на-
правляюсь в магазин, а ноги сами 
собой идут по знакомой дорожке и 
приводят к садику. Ведь сколько с 
ним связано! Сейчас снова вышла 
на работу в свой родной детский 
сад только уже секретарем. Когда 
работаешь так долго, коллектив 
уже давно сформировался, так 
что в детский сад приходишь, как 
домой. Все понимают с полуслова, 
уважают, а работа приносит удов-
летворение.

Елена Фролова.

Каждый день по знакомой дорожке – в детский сад.

 ›Эстафета

Памяти земляков
Юнармейцы ВСПК «Витязь» 
8 декабря приняли участие 
в военизированной эстафете 
среди команд юнармейских 
отрядов и кадетских классов 
«Кубок героев Ярославля». 

Соревнования прошли в легко-
атлетическом манеже «Ярославль».  
Начинался Кубок несколько лет на-
зад всего с 60 человек. В этом году 
участвовало более 300. Команда 

ВСПК «Витязь» заняла пятое место.
Все чаще соревнования посвяща-

ются нашим землякам – участникам 
СВО. В этот раз мероприятие было 
посвящено памяти наших земляков, 
погибших на СВО: руководителя ВСПК 
«Витязь» Александра Фрязимова 
и бывшего юнармейца, гвардии 
майора Ивана Будкина. Память нас 
объединяет, делает сильнее.

По данным сайта grad-rostov.ru.

Новогодние подарки для СВО
Начинаем сбор новогодних подарков 

для наших бойцов СВО.
Можно приносить чай, кофе в мягких 

упаковках и 3 в 1, конфеты в герметич-
ных упаковках, печенье в герметичных 
упаковках, шоколад, варежки, носки, 
шапки, вязаные талисманы (не более 
5 см), письма с тёплыми пожеланиями 
(можно написать даже всей семьей), 
консервы, мед в пластиковых баночках. 

Для человека, находящегося далеко 
от дома, кто днем и ночью несёт свою 
нелегкую службу, это очень важно.

Акция продлится до 20 декабря.
Пункты сбора:

• театр Ростова Великого – вос-
кресенье, понедельник: с 10:00 
до 19:00;
• стадион «Спартак» – вторник-
суббота: с 13:00 до 18:00.

Просим обратить внимание, что 
персональные посылки приносить 
не надо. Это общий сбор, подарки от-
правятся по разным подразделениям.

По данным сайта grad-rostov.ru.


